
令和5年第3回定例会一般質問通告一覧

質問順位 質問者 持ち時間

質問事項及び質問内容

1 金澤　太郎 60分

１．行政におけるAI（人工知能）活用について 町長
（１）町では、行政事務にAIを活用する予定はあるか
（２）チャットボットを積極的に導入していく考えはあるか
（３）AI活用の条例制定について考えているか

２．人口減尐社会に向けた方向性について 町長

（１）人口減尐社会において、どのような町を目指すのか
（２）行政職員の数は適正か
（３）新庁舎開庁に合わせ、各課横断的な働き方ができないか

３．一次産業政策について 町長

（１）担い手になろうとする者への取り組みは足りているか
（２）移住して一次産業を目指す人向けの住宅提供策はあるか
（３）独自の一次産業支援策を強化すべきと思うが町の考えは



質問順位 質問者 持ち時間

質問事項及び質問内容

2 七宮　広樹 60分

１．脱炭素先行地域策定書の進捗状況について 町長

（１）６月定例会の答弁があったスケジュールより、遅れている状況と理由を尋ねる
（２）立て直し体制と、コンサルタントの協議状況と内容を尋ねる
（３）協議会の立ち上げ時期と、町が脱炭素宣言を行う時期を含め、今後のスケ
ジュールを尋ねる
（４）共同提案者となる企業や団体の申し出と、選考状況を尋ねる
（５）策定に当たり、塙町の特色と強み、優位性の見込みがある持続可能な町づくり
を尋ねる
（６）策定書が最終的にまとまり次第、議会に説明が有るのか尋ねる
（７）塙町の公募予定時期を改めて尋ねる
（８）脱炭素先行100地域入選の思いと、実現に向けた行動を尋ねる

２．宮田ビジョン・秦ビジョン（展望・理想像・未来像）について 町長、教育長
（１）今年の塙流灯花火大会が昨年同様に花火だけになった理由と、塙流灯大会協賛
会の在り方を尋ねる
（２）子どもたちが木育で灯篭づくりを行っているが、その後に川に灯篭を流し先祖
を敬う一貫した体験が、意義ある学びだと思う。また、町の伝統文化継承にも役立つ
と思うが、実行性を尋ねる
（３）今後の塙流灯花火大会の在り方と、宮田ビジョンを尋ねる
（４）塙町の歴史的存在価値がある「向ヶ岡公園」の整備内容を尋ねる
（５）歴史的価値と共に、おもむきを醸し出す公園づくりの考えを尋ねる
（６）小さなお子様がいるお母さん方々から、身近な場所に芝生で覆われた開放的な
広場を求める声を聞くが、候補地の考えを尋ねる

３．役場新庁舎工事の進捗状況と、町民への周知と発信について 町長

（１）工事の進捗状況と、工期内の完成状況を尋ねる
（２）町民への状況説明や発信が不十分であり、コロナ禍で説明や対話がないまま進
められた経緯のため、今でも町民軽視との声を聞く。できるかぎりの対応として、行
政区長会で現場見学会や状況説明会の開催を尋ねる
（３）完成引き渡し後、町民の内覧会等の考えを尋ねる
（４）新庁舎完成に伴い、物品寄贈の申し出が有った場合の対応を尋ねる

４．塙浄化センター施設について 町長

（１）運営管理の現状を尋ねる
（２）オゾン装置を使う特殊な汚泥処理にはコストがかかると聞くが、費用対効果の
状況を尋ねる
（３）今後の老朽化対策と、汚泥処理方法の転換計画を尋ねる

５．町の備品（動力機械）の取扱いと有効活用について 町長
（１）使用の心得と、管理・責任の義務を尋ねる
（２）使用後のメンテナンスや、故障などで使用ができなくなった機械に対する対応
を尋ねる
（３）購入はしたが使われていない予備備品の存在を尋ねる
（４）備品倉庫の管理体制と、セキュリティ対策を尋ねる



質問順位 質問者 持ち時間

質問事項及び質問内容

3 下重　義人 60分

１．新型コロナウイルス完全収束に至らない中、物価高騰に見舞わ
れている町内の消費喚起を促すために、４度目の塙町エール商品券
事業の考えを伺う

町長

（１）令和２年度から昨年度までに塙町エール商品券事業も３度実施されたが、物価
高騰に見舞われている町内の消費喚起への期待を込めて４度目の塙町エール商品券事
業の考えを伺う
（２）新型コロナ感染者が５類移行後増加傾向にある。今後の町の独自の対応策を伺
う

２．Ｂ＆Ｇ海洋センター改修後の利用状況を伺う 町長、教育長

（１）今年度のプール使用日程の終了後に、小学生を対象に服を身に着けたまま水に
入る体験訓練の考えを伺う

３．本格的に台風シーズンを迎える中、災害時に最も頼りにされる
消防団員の人員確保及び今後の組織編制に関して伺う

町長

４．現在、塙町立の小学校、中学校の各教室にはエアコン設置がさ
れて良い環境の中で授業を受けているが、体育館などの施設へのエ
アコン設置の考えを伺う

町長、教育長

５．林間工業団地周辺に脱炭素に向けたバイオマス工場の計画が問
い質されていますがその実態を伺う

町長

６．今年４月、５月に実証事業が行われた電気自動車（グリーンス
ローモビリティ）の検証結果と、今後の高齢者外出支援タクシーに
関して伺う

町長

７．令和６年３月には塙町議会議員選挙そして６月には町長選挙が
あるが、投票の際にお手伝いが必要な方が使う投票支援カードの利
用状況と内容を伺う

町長

4 吉田　克則 60分

１．町民からの声、宮田町長の選挙公約について問う 町長

（１）年金で入れる老人ホームを町内４カ所につくる選挙公約を掲げたが、つくるの
かつくらないのか伺う
（２）老人ホームをつくらないとすれば、その理由と町民に説明する義務があると思
うが説明責任はどのように考えているのか伺う

２．町民の心配事、塙厚生病院について問う 町長

（１）塙厚生病院の町外移転の話が取り沙汰されている。そのような計画を町長は把
握しているのか伺う
（２）多くの町民が心配している。不安解消のために町から情報発信すべきと思うが
考えを伺う

３．株式会社塙町振興公社に支出している補助金等について問う 町長
（１）指定管理者団体と町との関わり方はどのようになっているのか伺う
（２）補助金、交付金等の目的と効果について伺う

４．町政施策について問う 町長

（１）食料品や電気料金等が上がっている。町民の生活を守る観点から、交付金等の
家計軽減策は考えているのか伺う
（２）町道（林道、農道、農地を含む）及び国県道の境界杭等が、機械草刈り作業で
障害物になっている。境界杭等設置実態と障害物除去の施策ができないか伺う
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5 藤田　一男 50分

１．近年、各地に太陽光発電施設が設置されているが、防災や景観
保護の観点から抑止するために何か方策を考えているか伺う

町長

２．現在、タクシー券を発行して大変好評であるが、距離の問題も
あり不公平感がある。これに変わる方策を考えているか伺う

6 青砥　與藏 50分

１．コロナウイルス感染症生活困窮者自立支援金の支給について 町長
（１）支給状況を伺う
（２）近隣の町村支給状況を伺う。国からの振り込み日は、支払いの要件を伺う

２．農作業省力化支援事業について 町長

（１）事業の概要（対象者・対象物件・予算詳細）を伺う
（２）本事業の申込み状況を伺う。２度対象になった対象者を伺う

３．久慈川河川堆積土砂搬入先の吉成公園について 町長

（１）道路改修工事の負担者を伺う
（２）土捨て場の擁壁工事（斜面工事）を伺う

４．公共交通（モビリティサービス）実証実験について 町長
（１）実証実験結果（反省項目・成功事例）を伺う
（２）今後の活用を伺う。中山間地区の運行に対応できるか伺う

５．久慈川河川清掃作業について 町長

（１）事業の実績を伺う
（２）各区作業範囲を伺う

６．白河実業高校塙校舎について 町長

（１）廃校後の利用・施設解体について伺う
（２）大型バスが通行できる施設の考えがあるか伺う

7 菊地　哲也 60分

１．上水道事業について 町長

（１）公営企業経営の現状について伺う
（２）老朽化の現状について伺う
（３）今後の経営計画について伺う

２．町の業務改革とＤＸ推進について伺う 町長、教育長
（１）町のＤＸの現状について伺う
（２）新庁舎へ向けて職員の業務改善について伺う
（３）マイナンバーカードによる行政の効率化と町民の利便性について伺う
（４）ＧＩＧＡスクール構想のタブレットの利用状況について伺う
（５）レガシーシステム２０２５年の壁について伺う

３．環境省脱炭素先行地域募集について 町長
（１）６月定例会の答弁からの進捗について伺う
（２）町で情報を得ている再生可能エネルギーについて伺う

４．中学校部活動の地域移行について 町長、教育長
（１）県の方針について、町としての対応、見通しについて伺う
（２）スポーツ関係団体、学校等との協議会等の設置について伺う
（３）東白川郡町村との情報交換、連携について伺う



質問順位 質問者 持ち時間
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8 鈴木　元久 60分

１．塙町職員採用について 町長

（１）行政職（高校卒業程度）若干名となっているが、何名の申込みがあったか伺う
（２）町では何名の採用を望んでいるか伺う
（３）現在職員は何名いるのか、又職員は何名必要なのか伺う

２．敬老会について 町長

（１）行政区主催と聞いているが、実施する行政区、中止する行政区を伺う
（２）敬老会に出席した人には１人3,000円の助成金が出ているが、中止をした行政区
には支給しない。今年もそうなのか。
（３）不参加の高齢者にも何かあってもよいのではないか。例えば、祝金5,000円、記
念品2,000円程度、商品券3,000円程度

３．夏祭り（塙流灯花火大会）について 町長
（１）他町村では夏祭りを実施したが、塙町で夏祭り（塙流灯花火大会）を実施しな
かったのはなぜか伺う
（２）町でも夏祭りと以前のように花火と同時に実施してほしいと思うが考えを伺う

４．塙町農作業省力化支援事業補助金について 町長
（１）６月の定例会で事業の周知はと質問したが、「塙町再生協議会」を通し周知し
たと答弁があった。対象者に地域的片寄りがあるのはなぜか伺う
（２）法面畦畔機３台に金額の差があるのはなぜか伺う
（３）地域によっては、全く知らなかったという人が多数いた。町民の皆様に、平等
に周知してほしいと思うが考えを伺う


